



がっこう 学校だより

【 学校教育目標 】

みづか まな たか  
自ら学び、高めあい  
い  
よりよく生きようとする  
こ 子どもの育成



# さくらじま

れいわ んん がつ にち  
令和6年10月23日 NO.9

## ねん しゅうがくりょこう もく きん 6年 修学旅行 10/3 (木) 4 (金)

6年生が、奈良と京都に修学旅行に行ってきました。この二日間は、子どもたちにとって大変有意義な時間であったと思います。授業で学習した歴史的建造物を実際に見て、目の前のものをその場で説明してもらえると、理解も格段にアップし感じ方も違ってきます。買い物場面では、限られたお小遣いをどう使うか、「買うか、買わないか」という決断も大切な経験です。また、見学地やバス内、ホテルでのマナーや公共の場での振舞い方など、わかっているようでわかっていないことがたくさんあり、引率の先生の指導や支援を受けながら学んでいきました。

二日間、6年生の子どもたちと過ごして、「なんて温かい子たちなんだろう」と感じました。出発前に、「いつもとは違う環境で、困ることや心配になることもある。そこを支え合って過ごしてほしい」という話をしましたが、この二日間、子どもたちの間で交わされる言葉は、友だちを気遣ったり思いやったりするととても心地の良い言葉でした。自分のことだけでなく、みんなのことを考えた行動が自然ととれる子どもたちでした。二日間をともに過ごし、子どもたち同士のつながりもさらに強くなったのではないのでしょうか。

東大寺の鹿



二条城のうぐいす張りの仕組み



狂言の体験活動



朝ごはん



三十三間堂の軒下の矢



清水坂で買い物

# ねん しゃかいけんがく か 4年 社会見学 10/8 (火)

4年生が、鈴鹿市リサイクルセンター・南部浄化センター・株式会社ヨシザワに社会見学に行ってきました。インターネットでたくさんの情報を得ることができる時代ですが、やはり自分で見て、聞いて、感じるものは格別です。子どもたちはその貴重さを理解し、とても熱心に見学をしていました。

3つの見学を通して、そこで働いている人たちは自分たちの仕事の人々の生活や未来にとっても重要な役割を果たしているという誇りをもって働いていると強く感じました。また、自分たちの生活や未来を守るために、私たちができることがたくさんあることにも気づかされました。ゴミを分別することや油を下水に流さないように拭き取ることなど、これまで以上におうちでも気にするかもしれません。その時には、ぜひ聞いていっしょに実行してあげてください。



# ねん しゃかいけんがく きん 5年 社会見学 10/11 (金)

5年生の社会見学は、県外（愛知県）まで出かけ、トヨタ産業技術記念館と名古屋市科学館に行ってきました。グループで回る見学がほとんどでした。自分たちで時間を調整しながら、メンバーひとりひとりの思いを大切にして行動することができ、楽しくしっかり学んでいくことができました。

トヨタ産業技術記念館は、近代日本の発展を支えた産業の一つである繊維機械と、今も開拓し続ける自動車技術を見ることができました。広い展示場は1時間半の見学時間では回り切れないほどでした。過去、現在の工業を学び、そして未来についても考えることができました。



名古屋市科学館は、生命・理工・天文などの様々な科学を「みて・ふれて・たしかめて」楽しみながら学ぶことができる、とても魅力的な施設でした。グループの子とともに次々に体験して、感嘆の声をあげていました。総合学習のテーマでもあるSDGsについても考えを深めることができました。